

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 3 Abril de 1888.

Año XVI Núm. 4.574.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

31 Marzo de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Desórdenes en Rio Janeiro.—Noticias recibidas del Brasil, dan cuenta de que han estallado en aquel Imperio graves desórdenes á consecuencia de la llamada «cuestion militar».

Parece ser que en la noche del día dos del actual un oficial de la marina de guerra amenazó á una mujer por lo cual fué arrestado por la policía. Opusieron á ello los marineros que estaban en tierra y secundados por el pueblo atacaron á los agentes de la Autoridad, entablándose lucha de la que resultaron diferentes muertos y heridos. La pelea se hizo general por toda la capital y se repitió diferentes veces en los días sucesivos hasta el día seis en que se mandó acuartelar á la policía y confiar al ejército el mantenimiento del orden. Los alumnos de la escuela militar se unieron á los revoltosos y con ellos atacaron los puestos de policía en los días que duró esta revolucion.

Á consecuencia de estos sucesos el Gabinete presidido por el baron de Cotegipe presentó la dimision que fué aceptada en el acto por la Princesa Regente del Imperio, tomando las riendas del Gobierno el Sr. Alfredo Correa jefe de una de las agrupaciones del partido conservador.

Las noticias á que me refiero alcanzan hasta el día ocho, y si bien dan por terminado el conflicto creado por estos motines, hacen preveer nuevos peligros para el sosiego público efecto de la preponderancia que ha tomado el militarismo, el cual empieza á imponerse de una manera tal, que de seguir así se hará imposible todo Gobierno en aquel país.

Disposiciones sanitarias.—«La Gaceta» publicará mañana una Real orden circular dictando reglas para el mejor régimen sanitario en el despacho y admision á plática de los buques en nuestros puertos.

Dicha disposicion oficial, viene á cortar de raíz varios defectos de que adolece la legislacion vigente, y que tantos perjuicios irroga al comercio por la detencion y cuarentenas injustificadas que sufren los buques al arribar á nuestras costas. Fijase con toda claridad el concepto en que debe entenderse la primitiva procedencia de las naves, por los cónsules de España en el extranjero y por las autoridades sanitarias, y otras referentes á que el comercio marítimo tenga expedita su accion dentro por supuesto de la consideracion que merecen los sagrados intereses de la salud pública.

El comercio debe pues al Sr. Baró director general del ramo la gratitud que merece el celo que despliega al frente de su departamento, secundado por el inteligente jefe del Negociado D. Luis Planelles.

La directiva progresista.—Esta tarde se ha reunido en el círculo progresista la junta directiva del partido.

Se ha acordado acompañar las cenizas del general Prim cuando sean trasladadas desde el sitio que ocupan en la Basílica de Atocha al punto que se las designe. Al

efecto y en tiempo oportuno, se circularán invitaciones á los afiliados al partido para que concurren á tributar este homenaje á la memoria del malogrado cuanto ilustre general.

Tambien se ocupó la junta de los trabajos de organizacion del partido en provincias.

Por lo que se vé los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla quieren demostrar que no se duermen El último manifesto del emigrado de París les ha alentado de tal manera que no desperdician la ocasion para dar señales de vida.

Los reformistas.—Como la division existe y los prohombres del partido procuran no verse unos á otros, ni se les vé en los círculos políticos, temiendo sin duda que las diferencias se agranden más, nada se sabrá respecto al rumbo que seguirán en adelante hasta tanto no regrese de Antequera el Sr. Romero Robledo. Hay quien supone que por más esfuerzos que se hagan para que desaparezca el disgusto que entre ellos se advierte, no se logrará de ningun modo y ya se dice que el elemento dominiguista irá á parar á la revolucion una parte y á Sagasta otra. Con respecto á los romeristas creen que entablarán relaciones con los tetuanes, salamanecas y otros discrepantes del partido liberal. Pero esto si sucede no será más que la honesta distancia de Mártes, para encontrarse en tiempo no lejano con el presidente del Consejo.

El Sr. Alonso Colmenares.—Esta mañana á las once y media ha fallecido el presidente del más alto tribunal de la nacion, Sr. Alonso Colmenares. Ayer se supo que se encontraba gravemente enfermo, y por la noche fué sacramentado.

Nació el Sr. Alonso en Corella (Navarra) en 1822. Jurisconsulto notable desde los primeros años de su carrera fué fiscal de las audiencias de Búrgos, Sevilla, Barcelona, Granada y la Habana, recorriendo gradualmente todos los altos puestos de la Magistratura hasta llegar al más preeminente. Ha sido varias veces Diputado, é Intendente general de Cuba. Senador electivo el 76, y vitalicio desde el 77. Ministro de Gracia y Justicia en el cuarto Gabinete de 1871, presidido por Sagasta; de Fomento en el segundo Gabinete del 74 presidido por Zavala, y de Gracia y Justicia en el tercero del mismo año que presidió Sagasta. Siempre ha militado en el campo liberal, y en 1882 sus merecimientos le elevaron á la Presidencia del Supremo, cargo que ha ejercido hasta su muerte.

Era vocal de la comision general de códigos y estaba condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

La vacante.—Ya se propalan candidaturas para ocupar el elevado puesto que en vida desempeñaba el Sr. Alonso Colmenares. Algo irreverente es esto, pero la política es implacable. Se habla tambien de las facilidades que ofrecerá al Sr. Sagasta la vacante para hacer más viable la marcha del actual Gobierno ó por lo ménos resolver el problema constante de dar gusto á los impacientes que esperan. Se dice así mismo que el que más probabilidades tiene de ser nombrado presidente del Tribunal Supremo es el Sr. Montero Rios, pero éste gana muchísimo más dinero al año

con sus pleitos que con la asignacion que tiene aquel cargo. Ó será éste ó el señor Alonso Martínez.

El Viático.—La Reina-Regente y su augusta madre salieron esta tarde de paseo á la Castellana y el Retiro en un landeau. Al pasar por la calle Mayor pasaba el Viático, llevándole un sacerdote á pié. Las personas reales se apearon invitando al sacerdote á que subiera y siguieron el coche como dos señoras particulares.

El enfermo se encontraba en una boardilla de la calle de Calderon de la Barca y la Reina ha dispuesto que se faciliten recursos á la familia del mismo.—*Dikson*.

TELEGRAMAS

La cuestion Boulanger

París 28.—El decreto declarando en situacion de retiro al general Boulanger ha producido gran irritacion entre sus amigos de París y de los departamentos.

Durante el dia de hoy han ido á dejar sus tarjetas en el Hotel del Louvre más de cuatro mil personas.

Son innumerables los telegramas que de diversos puntos de Francia se han enviado al popular exministro de la Guerra.

Los pequeños comités boulangieristas, constituidos en los barrios extremos de París, proyectan celebrar una gran manifestacion de protesta contra la medida adoptada por el gobierno.

Se hacen grandes preparativos para esta manifestacion, cuyo dia no se ha señalado hasta ahora.

En los círculos políticos se dice con referencia á informes de buen origen que el general Boulanger retirará su candidatura por Aishe, para presentarla en el departamento du Nord, donde se cree llegará á obtener 150.000 votos.

He procurado por todos los medios posibles averiguar la actitud que tomará el general en vista de la nueva situacion en que se le ha colocado, pero mis pesquisas no han producido resultado alguno satisfactorio, porque, como ya adelanté por telégrafo, Boulanger se ha encerrado en la más absoluta reserva.

La prensa de París sigue ocupándose con preferencia á toda otra cuestion en este asunto, que es el que más preocupa en los círculos políticos.

«Le Temps» dice que si Boulanger se negase á aceptar la diputacion, procurando de esta manera una especie de plebiscito á su favor, el general dejaría de ser republicano para convertirse en un imperialista.

El importante periódico citado alude con esto al procedimiento de los imperialistas, que quieren á todo trance que la forma definitiva de gobierno en Francia sea acordada por medio de un plebiscito.

Los periódicos afectos al general Boulanger no ocultan el enojo que les ha causado la resolucion adoptada, disparan con bala roja y acusan simultáneamente al gobierno, á Ferry y á Carnot.

«La Cocarde», que se expresa en lenguaje muy vivo, afirma que el presidente de la república será silbado durante el viaje que se propone hacer por algunos departamentos.

El comité boulangierista ha acordado dirigir en breve un manifesto al país.

La política en Francia

París 28.—El diverso criterio con que los diputados de los varios grupos que constituyen la Cámara juzgan la actual situacion política, ha producido esta tarde acaloradas discusiones en los pasillos.

Los diputados que constituyen la izquierda radical no pueden dominar ya su impaciencia y quieren á toda costa la caída inmediata del ministerio.

El procedimiento de que se prevalecen para conseguir su objeto ofrece, sin embargo, muchísimas dificultades, porque teniendo en cuenta la constitucion de la Cámara y la poca unidad de criterio entre los distintos grupos, se duda mucho del efecto de la interpelacion anunciada.

La extrema izquierda no se muestra menos agitada que los radicales con su proyecto de revision constitucional, del que se ocuparán, sin duda, en la sesion de mañana.

Esta prometé ser importantísima.

Los diputados ministeriales confían en que á pesar de los preparativos que se hacen para derribar al gobierno, la proximidad de las elecciones provinciales y municipales, la necesidad de votar los presupuestos para el próximo ejercicio, y sobre todo la inoportunidad de una crisis en los presentes momentos, contribuirán á que el gabinete obtenga en la primera votacion una respetable mayoría.

A estas razones añaden los diputados afectos á la política ministerial que el asunto Boulanger hace imposible toda otra solucion, pues aun en el supuesto de que llegara á constituirse un ministerio Floquet, este tendría que luchar con grandes dificultades al disolver el Congreso y convocar á nuevas elecciones, que podrian ser sumamente peligrosas en las actuales circunstancias.

Derrota del gobierno francés

París 30.—El anuncio de que la sesion de hoy prometía ser en extremo borrascosa contribuyó á que un público numeroso, ávido de emociones, ocupara desde muy temprano las tribunas de la Cámara.

Los escaños estaban completamente llenos de diputados.

La sesion comenzó tranquilamente, aprobándose casi sin debate los capítulos que restaban de la totalidad de los presupuestos.

Una vez terminada la votacion, Mr. Leguerre subió á la tribuna para pedir que se pusiera á la cabeza de la orden del dia para la sesion próxima la proposicion presentada por Mr. Michelin, en la cual se plantea resueltamente la revision constitucional.

Mr. Pelletan pronunció algunas elocuentes palabras en sentido favorable á la proposicion.

Dijo que ya era llegada la hora de revisar la Constitucion, borrando de este modo las influencias orleanistas de aquella Asamblea Nacional.

Mr. Jolibois declaró que se adhería á la proposicion, é indicó que en su concepto debía introducirse el principio de apelacion al pueblo.

Acto continuo ocupó la tribuna M. Baudry, promoviendo con su violencia de lenguaje una verdadera tempestad en la Cámara.

En apasionados períodos lanzó furibundos apóstrofes contra la república.

«Es preciso—dijo—suprimir cuanto antes esta república nefasta que deshonra al país.»

Las precedentes palabras dieron motivo á protestas enérgicas por parte de los diputados republicanos. De una y otra parte de la Cámara salían gritos que impedían oír la voz del presidente. La más espantosa confusión reinó durante algunos minutos.

Restablecida la calma, el presidente, Mr. Perier, pidió al diputado Baudry que retirase las palabras pronunciadas contra la forma de gobierno existente en Francia.

Como Mr. Baudry se negase á acceder al ruego del presidente, este llamó al orden á dicho diputado.

Mr. Baudry terminó su discurso afirmando que Francia sólo puede salvarse proclamando la monarquía como forma de gobierno y gritando: ¡Viva Francia por el rey!

El tumulto que produjeron estas palabras fué verdaderamente indescriptible. Muchos diputados se pusieron en pié y cruzaron de banco á banco violentísimos apóstrofes.

M. Viette protestó con energía contra las palabras pronunciadas por Mr. Baudry y se opuso á que se declarase urgente la proposición de Mr. Michelin.

Mr. Jolibois increpó con gran entereza al gobierno republicano diciendo que pretende amordazar al pueblo.

Entre otras graves acusaciones, formuló contra la república la de haber nacido de una revolución antipatriótica, hecha en momentos de suprema angustia, al frente del enemigo, cuyas huestes armadas estaban dentro del territorio de Francia.

Para desvanecer el efecto de las vehementísimas palabras de Mr. Jolibois, subió á la tribuna Mr. Brisson, quien pronunció un discurso magistral, que fué aplaudido con frenético entusiasmo.

Desde los primeros momentos recogió con valentía la acusación formulada por el diputado monárquico, y acto seguido la refutó, devolviendo golpe por golpe y recordando lo que llamó infamias y cobardías del imperio.

Aconsejó á los republicanos que, en bien de la república, inspirasen su conducta en la mayor prudencia.

Ocupándose luego de la proposición de Mr. Michelin, dijo que aquellos republicanos que aceptaran la revisión constitucional vendrían á dar la razón á Boulanger.

Mr. Clemenceau terció en el debate, defendiendo la revisión, porque la Constitución actual de Francia está en abierta pugna con los principios democráticos.

Mr. Rouvier pronunció breves frases en contra de la revisión.

Luego se levantó Mr. Sarrien, el cual declaró, en nombre del gobierno, que éste se oponía á la urgencia.

Mr. Andrieux propuso que antes de votar se esperase la llegada del jefe del gobierno, Mr. Tirard, que en aquel momento se encontraba en el Senado.

Mr. de Laroche foucauld dijo que era partidario de la revisión constitucional, á fin de que el país resuelva de una vez acerca de sus ulteriores destinos.

Mr. Goblet combatió débilmente la revisión, limitándose á enumerar los peligros posibles que semejante medida podría acarrear á Francia.

En tal estado el debate, llegó á la Cámara Mr. Tirard, quien manifestó resueltamente que se oponía á la urgencia y que hacía de este asunto cuestión de gabinete.

Las palabras de Mr. Tirard produjeron

inmensa emoción en la Cámara.

Enseguida se procedió á la votación, de la cual resultó aprobada la urgencia de la proposición referente á la revisión constitucional por una mayoría de 31 votos contra el gobierno.

En cuanto Mr. Tirard tuvo noticia del resultado de la votación, se dirigió al palacio del Eliseo con objeto de poner en conocimiento del presidente de la república lo acaecido en la Cámara.

Dícese que Mr. Carnot se niega rotundamente á admitir la dimisión del ministerio.

La crisis motivada por la votación de esta tarde ofrece graves caracteres, y su solución presenta muchas dificultades.

La Cámara habrá vuelto á reunirse á las diez de la noche para recibir los presupuestos que el Senado aprobó definitivamente esta tarde.

El manifiesto de Boulanger

París 30.—El general Boulanger ha publicado hoy el manifiesto que dirige á los electores del departamento du Nord por donde presenta su candidatura á la diputación.

En dicho documento, que será publicado en todos los periódicos du Nord, y que además será repartido profusamente, se pide la revisión constitucional.

Boulanger está dispuesto á tomar parte activa en los asuntos referentes á la elección, y se dispone á salir para el indicado departamento con objeto de sostener su candidatura.

El periódico boulangierista «La Cocarde» envía á los departamentos del Bordoña y del Ande 500.000 papeletas conteniendo la candidatura del general.

El manifiesto de Boulanger es juzgado de muy distinta manera por la prensa de París.

Algunos periódicos aparentan no concederle importancia alguna y le motejan de inocente é inofensivo.

A pesar de esto algunos políticos importantes que ven las cosas con serenidad de juicio reconocen que el manifiesto programa contiene declaraciones cuya gravedad no puede desconocerse dada la impopularidad de la Cámara y la glacial indiferencia que á la opinión pública inspira el presidente de la república, Mr. Carnot.

Crean los políticos á que me refiero que cualquier gobierno que llegue á disolver la Cámara aparecerá aplicando el programa de Boulanger, cuya influencia en el país aumentaría de una manera considerable.

Los pasillos de la Cámara están muy concurridos. Los diputados de todas las procedencias discuten con mucho calor los incidentes de la sesión de esta tarde que produjo la derrota del gobierno.

Los ministeriales se muestran muy intranquilos y recelosos de la actitud de las derechas, que no les inspiran confianza

Gaceta

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se autorizó á José Fonet Cardona para construir aceras en la fachada de la casa núm. 14 de la calle de San Andrés de esta ciudad.

Se autorizó á Antonia Olives Gornés para construir aceras y cambiar ventanas en la casa núm. 39 de la calle de San Luis de dicho pueblo.

Se autorizó á D.^a Catalina Pons Triay para reconstruir la fachada de una casa de su propiedad de la calle de Sta. Escolástica de esta ciudad con sujeción á las re-

glas propuestas por la Comisión.

Se acordó reclamar á la Delegación de Hacienda contra la liquidación de débitos al Tesoro que fijan á este Ayuntamiento.

En vista de una comunicación del señor Juez de Instrucción de este partido, se acordó contestarle que este Ayuntamiento se propone arrendar la casa núm. 27 de la calle Nueva de esta ciudad, para instalar dicho Juzgado con sus dependencias y que desde luego proporcionará el mobiliario para su habitación al objeto que se destina; todo sin perjuicio de proseguir los trabajos precisos para la construcción de un edificio propio del Municipio.

Se dió cuenta de la siguiente proposición:

«Considerando el Concejal que suscribe de suma conveniencia la construcción de un departamento independiente en el Hospital civil de esta ciudad especial para enfermedades contagiosas, pido á la Corporación municipal se sirva acordar la adquisición con cargo á la herencia de D.^a Juan Adelaida Cardona de los terrenos necesarios comprendidos entre el mencionado Hospital y la carretera de San Luis por cuyo punto deberá darse ingreso al departamento referido.—J. Seguí.»

Se acordó aprobarla por unanimidad y que pase á la respectiva Comisión para su cumplimiento consultando previamente á los albaceas de D.^a Juan A. Cardona.

Se acordó subastar las obras de habilitación de una casa de la calle de San José para habitación del capellán del Hospital cuyo importe deberá satisfacerse con cargo á la herencia de D.^a Juana A. Cardona siempre que conviniere en ello los albaceas.

Se acordó se levante plano y presupuesto del gasto que ocasionará la prolongación de la calle de San José pedida por varios vecinos.

Se acordó un pago del capítulo de imprevistos.

En sesión extraordinaria se acordó cubrir el cupo de consumos del año económico próximo por medio de arriendo á venta libre de todas las especies.

Y se levantó la sesión.

Llegada.—Se halla en esta ciudad accidentalmente, llamado para tomar parte en una consulta, el acreditado facultativo de Ciudadela, D. Vicente Simó.

D funciones.—Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro querido amigo D. Juan Pons y Terrés, sócio de la acreditada Sociedad «La Industrial» de los Sres. Terrés y Compañía de esta ciudad, acaecida anoche repentinamente.

Había pasado el día de ayer en Villacarlos, en donde contaba con numerosos amigos, en compañía de su apreciable familia. La música de aquella villa, que tiene por costumbre dar serenatas á algunas familias, obsequió al Sr. Pons y Terrés con una. Al retirarse á su casa, de retorno de aquel pueblo, se vió acometido de un accidente y al cabo de dos minutos había fallecido.

La muerte de este apreciable jóven será muy sentida en esta ciudad, principalmente por sus dos consocios de los cuales era muy querido, así como estimado de cuantos le trataban, por su carácter expansivo y jovial y sus bellas dotes.

Ha bajado al sepulcro á los 31 años de edad, en la flor de la vida y cuando más le sonreía el porvenir, dejando en el mayor desconsuelo á su jóven y apreciable esposa y á dos tiernos hijos.

Acompañámosles en el sentimiento, lo

mismo que á sus padres, tíos y demás familia y les deseamos la resignación necesaria para sufrir el dolor que les habrá ocasionado pérdida tan sensible. (E. P. D.)

—También ha fallecido esta mañana, á la avanzada edad de 88 años, D. Francisco Morillo Capó, tío de nuestro querido amigo D. Juan Morillo, Ecónomo de la Parroquia de Sta. María de esta ciudad y de don Francisco Morillo, Diputado provincial por esta Isla.

Enviamos nuestro sincero pésame á la apreciable familia del finado. (E. P. D.)

Casa Juzgado.—Según verán nuestros lectores en el extracto de la sesión del Ayuntamiento de esta ciudad, verificada hoy, la Corporación municipal ha acordado alquilar, para instalar en él al Juzgado de Instrucción de este Partido, el local que ocupa la Sociedad recreativa «Nueva Unión.»

Excursiones.—Incitadas por la hermosura del día, fueron muchas las familias de esta ciudad que salieron á gozarla, unas dirigiéronse al campo, otros á los pueblos vecinos. Creemos que se divertirían grandemente muchas de ellas; pero no las que se hallaron en los siguientes fracasos:

1.º Un vehículo embistió á otro en la carretera de Mahón á Ciudadela, quedando ambos averiados y asustados en gran manera los viajeros. No hubo heridas.

2.º Al desembarcar los pasajeros de un bote que regresaba de la otra orilla del puerto, en la cual celebraron una gira, una de las mujeres que de la excursión formaban parte, cayó al mar, siendo auxiliada por sus demás compañeros. No hubo más que el susto, los gritos y el remojón consiguientes.

Tiempo.—El día de hoy ha empezado á anunciarnos desde por la mañana, con ligerísima lluvia, especie de polvo acuoso, que estamos en Abril, el mes lluvioso.

Correos.—Como ya dijimos en uno de nuestros anteriores números, desde mañana hasta fin de Setiembre el vapor-correo de Palma saldrá de este puerto los miércoles á las seis de la tarde en vez de las cinco como lo verificaba hasta ahora.

Movimiento carcelario.—Por haber dejado estinguida la condena de tres meses y un día de arresto mayor, ha sido puesto hoy en libertad uno de los presos existentes en las cárceles de este Partido.

Pasajeros.—Los llegados hoy de Palma, á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahónés», son: D. Jaime Valent, Gabriel Salamanca, María I. Verd, Pedro Huguet, dos Guardias civiles, 2 oficiales, 4 señoras y 12 hijos, un carabinero y esposa, 23 soldados, Luis Juan, Sebastian Aveller, 7 individuos de tropa y Juan Manuel Andreu. —Total 59.

Redenciones.—Hoy ha espirado el plazo concedido por el Gobierno para poder redimir la suerte de soldado los mozos comprendidos en el último reemplazo, de los cuales siete de esta isla han redimido en virtud de la nueva concesión.

Estadística.—El día 31 del finido Marzo quedaban en el establecimiento de la Casa de Misericordia 37 espósitos y 14 espósitas, 18 varones acogidos y 12 acogidas; y en la Inclusa 35 niños y 30 niñas.

Juzgado de instrucción.—Durante el finido mes de Marzo se incoaron los siguientes sumarios: 1 por amenazas á la Autoridad civil, 1 por infracción de ley de

caza, 2 por robo, 1 por muerte desgraciada, 2 por hurto y 1 por alzamiento de bienes en perjuicio de acreedores.—Total 8.

Reemplazo del ejército.—«La Gaceta» publica una Real orden resolviendo una consulta de la Comision provincial de Granada sobre la interpretacion del art. 31 de la ley de reemplazos, en el sentido de que si el denunciante de un mozo comprendido en el art. 30 de la misma ley pretende que se apliquen los beneficios de ésta á un hijo suyo, no obsta la circunstancia de que los mozos favorecido y denunciado pertenezcan á distintos reemplazos, siendo requisito indispensable que ambos mozos pertenezcan á un mismo reemplazo, siempre que la denuncia se haga para redimir á un extraño.

Licenciados.—En el vapor de hoy han regresado á sus casas, por haberles expedido licencia ilimitada, vários hijos de esta isla pertenecientes al reemplazo de 1885.

Salida.—Mañana la verificarán para Palma, al objeto de incorporarse á su respectiva zona, los mozos de Menorca comprendidos en el último reemplazo.

Vapores-correos.—El «Santo Domingo» salió el 26 de Vigo para Cádiz con 61 pasajeros, entre ellos 40 individuos de marinería para Filipinas.

El «P. de Satrustegui» salió el 26 de Cádiz para Vigo en reemplazo del «España» en su viaje á Colon, por haber éste sustituido desde la Coruña al «Ciudad Condal».

El «España» salió el 27 de la Coruña para Puerto-Rico y la Habana, con el pasaje y carga trasbordados de este último.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 29 del puerto de Suez siguiendo su viaje á Port-Said.

El «Ciudad Condal» llegó á la Coruña el 30 procedente de la Habana.

El «Antonio Lopez» salió de Barcelona para Cádiz el día 28 que debia efectuar su salida el día 3 del actual, viniendo á suplir este servicio el «Habana».

Expediciones semanales.—Se asegura que la empresa mallorquina de vapores «La Isleña», para facilitar el movimiento con Barcelona es de suponer establezca Mallorca durante los meses en que permanecerá abierta la Exposicion universal, un servicio fijo de comunicaciones entre aquel puerto y el de Palma, organizando tres expediciones semanales que saldrán los martes, juéves y sábados para verificarlo de Barcelona los lunes, miércoles y viérnes y como concederá billetes de ida y vuelta valederos por 30 dias al precio de 30, 20 y 10 pesetas respectivamente en las cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, se espera serán numerosísimas las personas que aprovechando la baratura y buenas condiciones de viaje ofrecidas por «La Isleña» se trasladarán á Barcelona para presenciar el extraordinario acontecimiento.

Además se insiste que la misma empresa, llevada del deseo de propocionar la mayor comodidad y economía posible á los expedicionarios, tendrá un buque amarrado y con plancha á uno de los muelles de aquel puerto para que mediante módicos precios sirva de alojamiento á las personas que quieran vivir á bordo.

Subastas.—Para el próximo año económico de 1888 89 se celebrarán en la Alcaldía de esta ciudad, durante el presente mes, las siguientes:

Día 20 á las once de su mañana la del arbitrio municipal establecido sobre el matadero. Tipo 4.650 pesetas.

Día 20 á las doce la del suministro de petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público. Tipos: por un litro de petróleo 0.66 pesetas y por uno de aceite de oliva 1.10 pesetas.

Día 21 á las nueve la de los puestos de venta de carnes.

Día 21 á las once la del arriendo sobre paradas para carros y caballerías. Tipo 300 pesetas.

En el próximo número publicaremos los anuncios.

Nuevos comités.—Han quedado constituidos en esta ciudad los siguientes:

Mondrquico-liberal-democrático

Presidente, D. Juan Tatavall García.

Vice-Presidente, D. Sebastian Vinent Mesa.

Vocales, D. Ramon Ballester Pons, Abogado; D. Damian Moisi Albertí; D. Anto-

nio Pons Olives; D. Jaime Fábregas Pax. Secretario, D. José Vineut Seguí, Notario.

Posibilista

Presidente honorario, D. Emilio Castellar.

Presidente efectivo, Excmo. Sr. D. Teodoro Ladico.

Vocales, D. Bartolomé Escudero y Marent; D. Enrique de la Cal Arqués; don Claudio Sturla Saura; D. Francisco García Pons; D. Jorge Teodoro Ladico Olivar; D. Francisco Seguí Mir; D. Jaime Colom Riudavets.

Secretario, D. Julian F. Tutzó Eimar.

Buen pensamiento.—Con objeto de socorrer á las desgraciadas familias de los naufragos de Ciudadela, varios individuos de la Escuadra de Instruccion que se halla fondeada en este puerto, han tenido el loable pensamiento de organizar una funcion dramática, que tendrá lugar el juéves próximo en el Teatro Principal de esta ciudad.

Han obtenido dichos señores el permiso de sus Jefes, la correspondiente autorizacion de las Autoridades y la cesion de la banda de música de la Escuadra, para amenizar con sus brillantes tocatas la funcion.

La señorita D.ª Angustias Fernandez y D.ª Concepcion de Aragon se han brindado á tomar parte, gratuitamente, en dicha funcion.

Se pondrán en escena el drama en un acto de D. Tomás Rodriguez Rubí, titulado «De potencia á potencia»; la parodia en dos actos de la primera parte de D. Juan Tenorio, original de D. Mariano Pina, «Juan el Perdio», y el proverbio en un acto de D. Pelayo del Castillo «El que nace para ochavo...»

La banda de música de la Escuadra tocará las siguientes piezas:

1.ª Marcha indiana de «L' Africana». —Meyerbeer.

2.ª «El negro cimarron», danza á coro y pequeña banda.—Ibo Gotós.

3.ª «Hechicera niña», polka á coro y pequeña banda.—Ibo Gotós.

Y 4.ª «Una cacería en Baden-Baden», á coro y gran banda.—Fremmerberg.

Atendido el benéfico objeto á que va destinada esta funcion, no dudamos que será numerosa la concurrencia que asistirá al Teatro el juéves próximo y desde luego enviamos á los iniciadores del pensamiento y á cuantos trabajen para conseguir el fin apetecido nuestros plácemes.

Traslado.—A su instancia lo ha sido á la Direccion de Sanidad del puerto de Barcelona D. Paulino Tell, intérprete de la del Lazareto súbico de este puerto.

Lotería.—En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 26 de Marzo, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes núms. 6708, 9129, 15050, 18552, 18663, 21267 y 23823 despachados en la Administracion del Sr. Hernandez.

Pronósticos.—El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia una tormenta en el Atlántico para el día de mañana, que alcanzará á Aragon y las Castillas el día 6.

Ley constitutiva del ejército.—Dase como seguro en Madrid que la comision encargada de emitir dictamen acerca de la ley constitutiva del ejército, después de las transacciones convenidas con los representantes de las minorías, mantendrá las siguientes conclusiones:

Servicio obligatorio, sin redencion á metálico.

Para hacer menos violenta la forma de pasar del actual al nuevo sistema, se elegirá entre dejar establecido el voluntariado de un año ó la adopcion de las exenciones temporales que establece el régimen militar en Francia.

Division territorial, y como consecuencia de ella la localizacion de las fuerzas, especialmente en la parte referente á las respectivas zonas que correspondan las reservas.

Supresion del dualismo, de los grados y de la prohibicion de ascender con mayores antigüedades. Fijar como término de la carrera el empleo de coronel.

Establecer la proporcionalidad en el generalato.

A-censo por antigüedad sin defecto en todas las armas, en tiempo de paz, y sin derecho á él en tiempo de guerra, mientras no exista vacante.

Servicio de Estado Mayor. Se respetan los derechos del cuerpo actual, desde la

clase de alumnos admitidos en la Academia, hasta los que gocen los empleos superiores.

Se exige á la oficialidad actual de nuevos exámenes ó prácticas, y se establece que en lo sucesivo se reclutarán los oficiales del cuerpo de entre los de todas las armas, fijando como máximum el empleo de comandante.

Decíase asimismo que el Sr. Cánovas se halla conforme con que desaparezca la redencion, oponiéndose solamente á la forma como se establece el voluntariado de un año.

Pero también se daba como muy posible que en este punto se llegue á un acuerdo, dado que el deseo de la comision no es otro que el de dejar á salvo el principio del servicio militar obligatorio, sin redencion ni sustitucion.

Ibiza.—El miércoles de la última semana quedaron montadas las estaciones telefónicas de la canal, en las salinas, y las oficinas de la empresa establecidas en la calle de Riambau de la ciudad de Ibiza.

El día 22 se hicieron algunas pruebas con excelente resultado, y desde aquel día funciona el teléfono.

El material ha sido construido por la Sociedad electricista, de Barcelona y consta de dos aparatos, en los cuales se han introducido los modernos adelantos, con ocho elementos Leclanché. La línea mide unos diez ú once kilómetros de extension.

La importancia que tienen las Salinas de Ibiza, hacia necesario el establecimiento del teléfono que pusiese en comunicacion las oficinas con los depósitos de sal.

Ibiza está de enhorabuena, y la empresa merece un aplauso.

—El domingo último llegaron á Ibiza 24 soldados y un teniente del Regimiento de Filipinas que fueron á relevar el destacamento compuesto de igual fuerza del Regimiento de Mindanao.

—Aunque con lentitud, adelantan los trabajos para la construccion del dique de abrigo en el puerto. El dique ha de tener 270 metros de largo, y solo hay construido la mitad, sin espaldon ni banquete anterior.

—El sarampion, sigue desarrollándose, aunque nó de una manera extraordinaria, y sin revestir ahora caracteres de gravedad.

De «El Ebusitano»:

«Se asegura que en breve va á procederse á reparar algunos pabellones del castillo-cuartel de esta plaza, para lo cual está formado ya el oportuno presupuesto.

»Posible es que esta determinacion obedezca ó tenga relacion en el aumento de guarnicion de esta plaza que con insistencia circula y de que nos hemos hecho eco.

«Celebraremos que ambas noticias resulten confirmadas.»

Alcudia.—El vapor «Puerto-Mahon» desembarcó el domingo último 14 pasajeros, 6 bueyes y 206 cabezas de ganado lanar y cabrio embarcando para Barcelona 17 pasajeros 106 corderos 17 espueñas de accitunas, 4 cajas queso, 4 de huevos, 2 de volatería y 97 arrobas de pescado.

—Los cinco laudes de pesca «Amistad», «San Jaime», «San José», «San Antonio» y «San Juan», de la matricula de Alcudia, se han despachado para Menorca á fin de dedicarse á la pesca de la langosta.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(Recibidos por correo.)

Madrid 31.—9'30 m.

Conservadores importantes desautorizan la suposicion de «El Estandarte» referente á que el Sr. Cánovas acompañará á la reina regente en su viaje á Barcelona como presidente del Consejo de ministros. Creen que el Sr. Sagasta gobernará todo el plazo de existencia legal de las actuales Cortes, ó sea cinco años.

París.—El presidente de la república no admite la dimision al gabinete. La crisis reviste caracteres graves y de difícil solución.

En el manifiesto que Boulanger ha dirigido á los electores pide la revision constitucional.

Combatiendo en la Cámara francesa Mr. Pandry la revision constitucional, dijo:

«Precisa que desaparezca esta república nefasta que deshonra al país. ¡Viva Francia por el rey!»

Estas palabras produjeron tumulto ex-

traordinario, provocando violentos apóstrofes de los diputados republicanos.

Mr. Joliboix increpó enérgicamente á la república, nacida por una revolucion en los momentos en que los alemanes caian sobre París.

El presidente del gobierno, Mr. Tirard, defendió la república oponiéndose á la revision constitucional.

El gobierno fué derrotado por 31 votos. Los periódicos interpretan como un triunfo de Boulanger esta derrota del ministerio.

Madrid 31.—1'15 t.

Han estado bastante concurridas las honras fúnebres dispuestas por la masonería de Madrid y dedicadas al emperador Guillermo.

Se han pronunciado discursos, finalizando la ceremonia con una colecta para una obra benéfica.

Los zorrillistas organizarán una manifestacion cuando se trasladen del templo de Atocha los restos del general Prim.

También harán otra manifestacion los admiradores de los generales Palafox y marqués del Duero.

«La Justicia» y «El País» dicen que mientras son insultados los criminales, nada se hace en favor del ex-brigadier Villacampa.

El presidente del Tribunal Supremo, señor Alonso Colmenares, ha recibido los últimos Sacramentos.

París.—Se ha confirmado plenamente la dimision del ministerio.

El presidente de la república conferenciará con Mr. Floquet y otros caracterizados republicanos.

Créese que Mr. Floquet recibirá el encargo de formar gabinete, y que constituirá un ministro radical.

Madrid 31.—1'45 t.

El lunes llegará el Sr. Puigcerver. El martes se leerán en el Congreso los presupuestos.

Se asegura que el Sr. Romero Robledo ha escrito á sus amigos recomendándoles la mayor circunspeccion durante su ausencia, que será ya breve. Se cree que á su llegada se deslindarán los campos si el general Lopez Dominguez no desautoriza á «El Resumen», lo cual no se cree probable.

En caso de rompimiento, permanecerá el señor Romero Robledo algún tiempo alejado de la política y del Parlamento, dejando que sus amigos ingresen de nuevo en el partido conservador, cuyas ideas sustentan en su mayoría.

París.—La crisis ofrece ser muy laboriosa.

Siguen las conferencias de Carnot con los prohombres republicanos.

Flojedad en las operaciones de Bolsa.

Los valores bajan.

Roma.—Son autorizadas las noticias que circulan sobre negociaciones de paz entre abisinios é italianos, bajo la base de que queden á salvo los intereses y la dignidad Italia.

Londres.—Han quedado desmentidos los rumores referentes á la existencia de un acuerdo entre Rusia y Bulgaria en perjuicio del príncipe Fernando.

Berlin.—La policia ha arrancado varios pasquines, en los que los socialistas refutan la última proclama de Federico III y hacen la apologia de la «Commune».

Madrid 1.º.—1'30 madrug.

En la bahia de Cádiz ha naufragado un falucho, pereciendo el práctico de guardia, su hijo y otro tripulante.

En Rio Miño ha embarrancado una barca inglesa llamada «Brithis Princess», destrozándose por completo y pereciendo veinte y tres de sus tripulantes. Solo se ha salvado uno.

La «Gaceta» publica los nombramientos de gobernadores civiles de Badajoz y Huesca á favor de los Sres. Gamero y Caamaño.

Para la construccion de los tres cruceros que proyecta el gobierno hay presentadas dos proposiciones de Bilbao, dos de Cádiz, una del Ferrol, una de Coruña, una de Sevilla, una de Pasajes y una de Barcelona.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 12.8° centígrados. A las tres de la tarde 14.6°.

La máxima fué de 15.1° y la mínima de 10.1°.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 753.4 m. y á las tres de la tarde 752.0 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 93 y á las tres de la tarde 98. Tension del vapor á las nueve de la mañana 10.3 y á las tres de la tarde 12.1.

Lluvia ó viento.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Benito Negro, confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Isidoro arzobispo de Sevilla doctor.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3.—De Palma vapor «Nuevo-Mahonés» cap. D. Francisco Cardona, con 19 tripulantes efectos y la correspondencia.



D. Francisco Morillo Capó

HA FALLECIDO

á las 9 y media de la mañana á la edad de 88 años.

E. P. D.

Sus sobrinos, sobrina política y demas familia, al participar á los amigos del finado tan sensible pérdida, les ruegan tengan á bien encomendar su alma á Dios.

El entierro tendrá lugar mañana miércoles á las 10 de la mañana, dándose despues el duelo por despedido.

Casa mortuoria Arrabal núm. 6.

(No se invita particularmente)

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

HACE SABER: Que habiendose recibido en esta Comandancia los efectos que á su fallecimiento dejó el Maquinista de la Armada D. Felix Ventura y Balaguer para su entrega á sus Herederos; se hace público para que llegando á conocimiento de los mismos, se presenten con los debidos documentos que así lo acrediten.

Mahon 3 de Abril de 1888.—P. O., Angel M.^a Bocio.

SUBASTA

El día 6 de Abril á las 11 de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario Don Francisco Andreu, la venta en licitacion verbal de la participacion correspondiente á Doña Catalina Ponseti y Beltran, de la casa núm. 3 de la calle del Rosario de esta ciudad, consistente aproximadamente en 57 centésimas partes de la misma; con sugesion á las condiciones que obran en poder de dicho Notario y bajo el tipo de 4000 pesetas.

Buena ocasion

Para los aficionados á flores en la calle de Cifuentes n.º 59, hay para vender una coleccion de cincuenta Rosales de las clases mas distinguidas.

MANDARINAS

Estas escelentes naranjitas se venden en la calle de Cifuentes núm. 59.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

PILDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortalecer los temperamentos débiles y linfáticos.—Depósito general, G. Formiguera y C.^a, Tallers, 22, Barcelona.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y demás farmacias.

D. JUAN PONS Y TERRÉS

FALLECIÓ

Á LAS DIEZ DE LA NOCHE DE AYER Á LA EDAD DE 31 AÑOS

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas esposa, hijas, padres, hermanos presentes y hermano ausente, tios, primos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible cuan irreparable pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar hoy á las 6 de la tarde dándose despues el duelo por despedido.

Casa mortuoria Arraval 111.

Mahon 3 Abril de 1888.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hienorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos génito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C.^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

FES DE VIDA

LISTAS DE EMBARQUE

LIBRETAS DE ALQUILER

Véndense en la imprenta de M. Parpál.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS
Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres están autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOGACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS que mandando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Enfermedades del Pecho

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en PARIS

Este Jarabe, universalmente recomendado por los facultativos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos y suprime los ataques incasantes de tos que desesperan á los enfermos. Bajo su influencia, cesan los Sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH

ÚTIL PURGANTE DE RUBINAT

Recomendada por todos los Centros Médicos de Europa y América

Purgante sin rival en el mundo; procede su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbacion en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo herpes, escrófulis (tumors frets) y contra la obesidad (gordura).

Véndese en las principales farmacias y droguerías

Como garantía de legitimidad, pídase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.

Administracion: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona

Depósito en el Centro Farmacéutico de Palma

TICOULAT, DENTISTA

Pone en conocimiento del público que ha sido portador de un gran sentido de dinetes y todo lo perteneciente al arte dental.

PLAZA CARMEN 10.

SOMBRETERIA

DE

RAFAEL CARDONA

Calle Nueva nú. 3 al lado del Café Dinaret

A la persona que compre un sombrero en dicha sombrereria se le regalará un cepillo.